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第３回会議を開催しました

■開催日 令和６年１月30日（火）

■開催時間 18：30～19：50

■開催場所 浜益中学校 音楽室

■出席委員 12名

■傍聴者 2名

１.教育課程分科会の設置について

市内で２校目となる義務教育学校（仮称）

浜益学園の開校を見据えて、小中９年間を見

通した教育課程の編成や学校教育目標、各種

全体計画の作成に向けた議論を本格化させ

るために、浜益小学校及び浜益中学校の教職

員で構成する「教育課程分科会」が設立準備

部会の中に設置されました。

■教育課程分科会役員名簿

役職 氏名 所属等

会長 德田 和之 浜益小学校校長

副会長 細田 幸男 浜益中学校校長

事務局長 久富 綾一 浜益中学校教頭

事務局次長 髙橋 真吾 浜益小学校教頭

事務局員 大石 昂卓

太田 留斗

白鳥 爲大

石井紀実子

浜益小学校教諭

浜益小学校教諭

浜益中学校教諭

浜益中学校教諭

事務局 教育委員会次長

教育委員会学校教育課

■分科会の役割

１．小中両校の校長は、次に掲げる事項を策

定する。

(1) 目指す学校像

(2) 目指す児童生徒像

(3) 目指す教師像

(4) 教育目標

(5) 学校経営方針

２．分科会は、次に掲げる事項を策定し、必

要に応じ、設立準備部会に報告する。

(1) 特色のある新しい学校づくりに関す

ること。

(2) ９年間を見通した教育課程の編成に

関すること。

(3) 記念事業の推進に関すること。

２.分科会会長 德田校長からのご挨拶

■本年４月より小学校中学校の共同生活が

始まります。

■令和８年４月の開校に向けて、児童生徒が

幸せに学校生活を送れるよう、共同生活の

メリットを活かして特色ある学校づくり

を進めていかなければなりません。小学校

には小学校の色が、中学校には中学校の色

があり、そして地域の色など、様々な色が

混ざり合って鮮やかな色を作り出す、これ

が特色だと思っております。

■鮮やかな特色創りに向けて、この分科会で

しっかりと議論を進めてまいります。

３.義務教育学校とは？

資料「義務教育学校の教育課程編成に向け

て」をもとに、事務局から義務教育学校の仕

組みや、メリット・留意点について説明があ

りました。

▶ 一人の校長、一つの教職員組織

▶ 修業年限は９年（前期６年+後期３年）。

▶ 例えば、「４年-３年-２年 」等の独自

の区切りを設けられる。発達段階に応じ

た効果的な教育課程の編成が可能。



－２－

▶ 小・中の教員の相互乗り入れ等により、

質の高い学習活動が期待できる。

▶ 異学年交流、異年齢とのコミュニケーシ

ョンが増える。

▶ 小学校時から子どもを見続けている先

生が小学校にも中学校にもいる。教職員

への安心感。中１ギャップの緩和・解消。

４.分科会のスケジュールについて

資料「（仮称）浜益学園開校に向けたロー

ドマップ」をもとに、分科会副会長の細田校

長から令和８年４月開校までの検討事項や

スケジュールについて説明がありました。

▶ 学園設立への願いを集めるアンケート

を実施し、アンケート結果から校名・校

章・校歌のキーワードなどの検討。

▶ 教育目標、学校経営方針等の検討・決定

にあたっては、設立準備部会や地域とも

情報を共有して進めていく。

５.令和６年度の浜益中学校の運営について

■（仮称）浜益学園に係る工事が始まるま

での期間において、現・浜益中学校校舎

を使用した学校運営を行うことについて

事務局から報告がありました。

▶ 現校舎の使用は工事着工前の４月 13 日

までの期間。

▶ 学校備品等の小学校への引越やインタ

ーネット環境等の移設は本年３月の春

休み期間中に完了させるため、施設環

境はかなり限られたものとなる。

▶「電気・水道・ガス」、「給食の配送」、

「スクールバス運行」の最低限の環境

は確保。

■細田校長からは、学校の考え・想いにつ

いてお話しがありました。

▶ 限られた環境の中、昔ながらの学校運営

となるが、入学式を含めて１週間の生活

には、３つの目的・願いを持って決めさ

せていただいた。

・１つ目、在校生が少しでも長くこの校

舎で、先輩として過ごす期間を持つこ

とは、子どもたちの自覚と意識、成長

に重要。

・２つ目、新１年生に小学校を卒業した

明確な環境の変化を与え、中学生にな

ったことへの自覚、学校生活、行動を

身に着けてほしい。

・３つ目、この校舎で生徒会活動や部活

動などの伝統や生活を創り始めてほ

しい。

▶ 令和８年開校時に中学三年生となる次

の新一年生に対して「自分たちが中学校

の伝統を受け継ぐ」、「新しい学校のリー

ダーになる」、「第１回卒業生になる」と

いう気持ちを醸成させるためにも大切

な１週間であると強く考えている。子ど

もたちが未来に向かって成長できるよ

う、ご理解ご協力をお願いします。

➣ 令和５年度第３回会議の資料や議事録は、

教育委員会のホームページで公開していま

す。ご覧になりたい場合は、下の二次元バー

コードからアクセスしてください。

（石狩市教育委員会_総務企画課ｻｲﾄ内）

次回の会議は...

現在のところ、決まっていません。

決定次第、ホームページ等でお知らせ

します。


